
Protokoll Mitgliederversammlung 2022
Dies ist das Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins “Forum für kritisches Denken”.
Nachfolgend ist das Protokoll entsprechend den Traktanden aufgeführt.

Begrüssung (Werner Hoffmann)
● Nach der Bücherpräsentation von Philipp Wehrli und Markus Neuenschwander

beginnen wir mit dem statutarischen Teil der Veranstaltung.

Wahl der Stimmenzähler (Fabian Frei)
● Es sind 12 Mitglieder anwesend.
● Fabian Frei und Daniel Stich melden sich als Stimmenzähler.

Wahl des Protokollführers (Fabian Frei)
● Ralph Aeschimann meldet sich als Protokollführer.

Rückblick auf das Vereinsjahr 2021 (Werner Hoffmann)
● Genehmigung des Jahresbericht 2021

○ Der Jahresbericht wird angenommen mit 11 Ja-Stimmen und einer
Enthaltung.

● Veranstaltungen
○ Skeptics at Home

■ Es gab mehr Teilnehmer an diesem Format als bei anderen Events.
■ Der Online-Event macht es einfacher Gastredner einzuladen, z.B.

Martin Mahner aus Deutschland.
○ Skeptics in the Pub, Basel

■ Wurde vergangenes Jahr leider wenig besucht.
○ Skeptics in the Pub, Bern

■ Es kamen Stammgäste, aber sonst wenig Besucher.
○ Skeptics in the Pub, Zürich

■ Ausgabe mit Martin Koradi als Gastredner im Volkshaus.
■ Skeptics in the Fonduestübli wurde wieder durchgeführt.

○ Es war einfacher Leute für virtuelle Veranstaltungen zu finden als für
physische. Wir hoffen, dass dies sich dies im Jahr 2022 ändert zugunsten von
Präsenzveranstaltungen.

● Blog und Podcast
○ Der Podcast “Schlecht Beraten” von Marko Kovic und Denis Uffer

■ Neue Folgen liegen auf Eis, da beide wenig Zeit verfügbar haben.



■ Die Podcast-Folgen wurde im Blog geteilt, und haben zu vielen
Kommentaren geführt. Insbesondere die Folge zu Daniele Ganser hat
zu längeren Diskussionen geführt.

○ Blogbeiträge
■ Vom Vorstand wurden vier Blog-Beiträge auf der Webseite

veröffentlicht.
● Werbematerial

○ Rodja Galli hat das neue Vereinslogo entworfen und dieses Jahr zusätzliche
Grafiken für unseren Verein erstellt. Die Grafiken werden in naher Zukunft
auch in einer animierten Version verfügbar sein.

○ Die Grafiken können als Karten ausgedruckt werden oder an verschiedenen
Stellen für den Online-Auftritt benutzt werden.

● Menge an Veranstaltung und Aktivitäten
○ Im Vereinsjahr 2021 gab es weniger Anlässe als 2019 oder 2020.

Erfolgsrechnung (Philipp Wehrli)
● Die Erfolgsrechnung wird vorgestellt von Philipp Wehrli, dem Kassier.
● Der Verein hat viele Mitglieder, jedoch gibt es verhältnismässig wenig bezahlte

Jahresmitgliedschaften. Dies kann erklärt werden, da in den vergangen Jahren zu
wenige nicht-antwortende Mitglieder herausgestrichen wurden.

● Kim Ludvigsen hat mit Philipp Wehrli die Erfolgsrechnung am 2. März 2022
besprochen.

● Genehmigung der Erfolgsrechnung 2021
○ Angenommen mit 11 Stimmen, keine Enthaltungen oder Gegenstimmen.

● Philipp Wehrli präsentiert das Budget für 2022.
○ Es wird weiterhin ein Budget-Posten für Podcasts geplant. Für die

Podcastfolgen wurde letztes Jahr kein Budget aufgebraucht, obwohl dies so
geplant war.

● Abstimmung zum Budget 2022
○ Das Budget wird angenommen mit 10 Ja-Stimmen und einer Enthaltung.

Wahlen
● In diesem Jahr gibt es keine anstehenden Wahlen.
● Der Vorstand ist auf der Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern.

Anträge von Mitgliedern
● Es wurden keine Anträge eingereicht vor der Mitgliederversammlung. Während der

Versammlung wurden keine Anträge von den anwesenden Mitgliedern gestellt.

Ausblick 2022
● Für 2022 sind weitere virtuelle Veranstaltungen wie auch kontradiktorische

Gespräche geplant.
● Ideen für Aktivitäten wurde in Skeptics at Home vom 28. Februar 2022 gesammelt.



● Ein grundsätzliche Idee kam von Martin Koradi.
○ Martin ist vor Ort und fasst seine Idee kurz zusammen:

“Wir müssen vermeiden, dass wir ein Safe Space sind, wo Leute sich treffen,
um sich nicht mit Gegenmeinungen auseinandersetzen zu müssen.”

○ Er ist beeindruckt, wie stark sich die Gegenparteien (Corona-Skeptiker, etc.)
organisieren und engagieren. Die wissenschafts-affinen Kreise müssen
deshalb die Initiative ergreifen.

○ Der Verein sollte näher an den Problemen nach aussen sein. Die Diskussion
sollte nicht nur intern, sondern auch extern gesucht und geführt werden.

○ Der Verein muss braucht Verstärkung durch mehr aktive Teilnahme: Ein
grösserer Vorstand ist erwünscht. Das Ziel sollte sein, dass in diesem Jahr
mindestens 5% der Mitglieder aktiv mitmachen im Verein.

● Diskussion zu politischen Stellungnahmen und Neutralität
○ Gemäss Statuten ist der Verein politisch neutral.
○ Seit der letzten Mitgliederversammlung wurde zu zwei politischen Themen

Stellungen genommen
■ Entscheid des Vorstands zum Beitritt des Ja-Komitees zur

Abstimmung über Corona-Massnahmen.
■ Blogbeitrag zur persönlichen Meinung des Vereinspräsidenten Werner

Hoffmann zur Abstimmung über das Tier- und
Menschenversuchsverbot.

○ Gemäss Statuten sollten politische Stellungnahmen kein Problem sein.
○ Wir möchten trotzdem die Meinung des Publikums hören, weil solche

Aktivitäten bisher unüblich waren.
○ Es wird folgender Vorschlag ausgearbeitet

■ Bei klarer Unterstützung gemäss unseren Vereinszielen kann der
Vorstand weiterhin direkt zu politischen Themen Stellung nehmen.

■ Ist der Sachverhalt unklarer oder die Meinung gespalten, sollte vorerst
eine offiziellen Stellungnahme vermieden werden.

■ Der Sachverhalt soll zuerst intern diskutiert werden. So können die
Mitglieder Stellung nehmen.

■ Falls eine breite Unterstützung gegeben ist, darf der Vorstand im
Namen des Vereins Stellung nehmen.

○ Der Konsensus ist, dass der Verein solche politische Stellungnahmen
weiterhin verbreiten darf. Dies ist auch eine Gelegenheit, aus unserer
“Echokammer” herauszutreten.

● Camp Quest
○ Ein Projekt der Freidenker, das wir unterstützen möchten.
○ Wir suchen Mitglieder, die zum Projekt beitragen können.
○ Daniel Stich ist involviert. Er vermutet, dass der Verein voraussichtlich erst

fürs Camp Quest 2023 einen Beitrag leisten wird.

Varia und Abschluss (Werner Hoffmann)
● Keine weiteren Varia.
● Werner Hoffmann bedankt sich nochmals bei Markus Neuenschwander und bei

Philipp Wehrli für die spannende Buchpräsentation.
● Der statutarische Teil wird pünktlich abgeschlossen.



Zürich, den 2. April 2022

Der Präsident Der Protokollführer

Werner Hoffmann Ralph Aeschimann


